

Superbe !



Tous les amateurs de gros muscles trouveront ce film exceptionnel : meurtres sanguinolents et intrigues à deux sous vous en coûteront 10 euros. Le jeu des acteurs lui aussi vaut le détour tant les silences sont longs et les dialogues insipides. Si vous décidez quand même d'y aller, laissez vos cellules grises à la maison. Vous n'en aurez pas besoin.

1. Quel est l'avis de ce journaliste sur le film ?

- A. Il a détesté ce film.
- B. Il a adoré ce film.
- C. Il a détesté, sauf quelques scènes violentes.
- D. Il a bien aimé, sauf quelques scènes violentes.

Cher Monsieur DUPONT,

Vous avez répondu à l'annonce concernant le poste d'ingénieur chimiste à pourvoir dans notre antenne parisienne et je vous en remercie.

J'ai lu votre CV avec beaucoup d'intérêt. Toutefois, ce poste vient d'être pourvu mais votre profil intéresse notre société et je serais enchanté de vous recevoir en entretien si dans un avenir proche nous décidons de poursuivre les recrutements.

Cordialement,
Hubert BERRU

2. Quelle est la proposition faite par l'auteur de ce courrier ?

- A. Il accepte la démission de monsieur DUPONT.
- B. Il offre un poste à monsieur DUPONT.
- C. Il accepte la candidature de monsieur DUPONT.
- D. Il licencie monsieur DUPONT.

SECURITE SOCIALE**Le Conseil Constitutionnel valide la retraite à 70 ans**

Le Conseil Constitutionnel a validé, jeudi 11 décembre, la quasi-totalité de la loi de financement 2009 pour la Sécurité Sociale, dont la mesure la plus controversée, qui ouvre la possibilité de travailler jusqu'à 70 ans. Le Conseil a en revanche censuré l'article réformant les suspensions versées aux retraités d'Etat originaires de métropole et travaillant Outre-Mer, estimant que sa place n'était pas dans ce projet de loi.

Le Monde du 13/12/2008

3. D'après le journal, quelle est la mesure validée par le Conseil d'Etat ?

- A. L'âge de la retraite passe obligatoirement à 70 ans en France.
- B. Les suspensions versées aux retraités d'Etat sont validées dans le projet de loi.
- C. Les salariés peuvent travailler jusqu'à 70 ans s'ils le veulent.
- D. La controverse n'a pas permis de trancher sur l'âge légal de départ à la retraite.

Sauvetage des banques européennes : acte II

Comment aider les banques qui sont toujours dans la tourmente ? Les gouvernements européens sont divisés. La France fait cavalier seul en apportant à nouveau 10 milliards d'euros pour renforcer les fonds propres des principaux établissements. Le gouvernement, par ailleurs, s'active pour hâter le mariage entre deux banques : les Caisses d'épargne et les Banques populaires, déstabilisées par leur filiale commune, la banque d'affaire Natixis. Si la fusion est souhaitée par tous les protagonistes, ses modalités et le choix des dirigeants provoquent de vives tensions.

Le Monde du 23/01/2009

4. D'après cet article, quel est le rôle joué par la France dans le processus de sauvetage des banques ?
- A. Elle suit le mouvement européen en proposant des fusions.
 - B. Elle agit seule mais consulte ses partenaires financiers.
 - C. Elle ajoute plusieurs milliards dans l'économie européenne.
 - D. Elle verse des fonds supplémentaires aux banques françaises.

Les casinos misent sur Internet

En difficulté, ils réclament l'ouverture des jeux d'argent en ligne

Pour Dominique Desseigne, président du groupe Barrière, l'un des plus grands casinotiers français, les difficultés actuelles rendraient urgente l'ouverture à la concurrence des jeux d'argent en ligne. Internet

pourrait représenter un relais de croissance à condition que les casinotiers français n'arrivent pas « *exsangues* » sur ce marché lors de son ouverture en France prévue courant 2009.

Le Monde du 21/11/2008

5. Que représente Internet pour les casinos français ?

- A. Une possibilité d'augmenter leurs bénéfices.
- B. Un moyen de diversifier leurs services.
- C. Un plan de sauvetage.
- D. Une concurrence déloyale.



**EN RAISON D'UN RISQUE DE CRUE,
LE STATIONNEMENT SUR LES QUAIS
DU RHÔNE EST INTERDIT JUSQU'À
NOUVEL ORDRE.**

6. Que dit ce panneau ?

- A. Les bateaux ne peuvent plus circuler près des quais du Rhône.
- B. Les automobilistes ne peuvent plus se garer sur les quais jusqu'au nouvel an.
- C. Le Rhône risque de déborder donc les automobilistes ne peuvent plus se garer sur les quais.
- D. Le stationnement sur les quais sera prochainement interdit sur ordre de la municipalité.

Premier Shakespeare de la saison, un « Othello » gadget

On commencera donc avec cet *Othello* que l'on se dépêchera d'oublier : le spectacle est d'une indigence rare. L'équipe semble avoir comme à plaisir multiplié des contre-pieds stériles.

Le Monde du 11/11/2008

7. Cette appréciation sur la pièce de théâtre est...

- A. franchement positive.
- B. franchement négative.
- C. mitigée.
- D. neutre.

Les pompiers se font rares

Ils partagent leur vie entre leur métier, leur famille et la caserne. Gardes de week-end, astreintes de nuit, interventions, les pompiers volontaires ne comptent pas leur temps pour aider les autres. Mais l'évolution sociologique de la population rurale modifie les comportements.

Les nouveaux habitants se portent moins souvent volontaires, et les centres de secours ont du mal à compléter leurs effectifs. Les difficultés de recrutement commencent à avoir des effets dans les plus petits des 8 000 centres établis sur l'ensemble du territoire.

Par des dispositions fiscales – aides aux entreprises employant des volontaires, avantages sociaux –, l'État tente de freiner la crise des vocations.

Le Monde du 21/08/2007

8. Qu'est-ce qui a modifié le recrutement des pompiers ?

- A. L'intervention de l'État.
- B. Les changements qui touchent les campagnes.
- C. Une vie professionnelle plus prenante.
- D. Des contraintes plus lourdes pour les centres.

Le roman entre en scène

Ce n'est pas encore un phénomène. Tout juste une tendance. Mais elle vaut qu'on s'y attache car elle pourrait ouvrir une perspective durable à la fiction romanesque et aux grands morceaux de littérature. Ce nouveau débouché, que les contrats d'édition rangent sagelement sous la clause des droits dérivés en étant assuré que nul n'y viendra le déranger, ce n'est pas le cinéma ni la télévision, de longue date éprouvés, ni même l'Internet, où tout reste à faire. C'est le théâtre. Ou plus exactement : l'adaptation de livres pour la scène.

Le Monde 2 N°249 – Supplément au Monde N°19852 du 02/11/2008

9. Quelle est cette « tendance » dont parle l'article ?

- A. Le roman est idéal pour une adaptation cinématographique.
- B. Le roman peut-être adapté en pièce de théâtre.
- C. Les grands textes littéraires peuvent se lire sur Internet.
- D. L'adaptation littéraire devient systématique.